



## *L'Amazonie, poumon de la planète*

### **Question**

On avance souvent l'idée que la forêt amazonienne est le « poumon de la planète ». On dit aussi que cette idée est fautive. Pouvez-vous préciser cela ? Merci beaucoup.

### **Réponse**

On considère en effet que cette forêt est à l'équilibre, c'est-à-dire qu'il y a autant de végétaux qui meurent qu'il y en a qui naissent. Un auto-renouvellement en quelque sorte. De ce constat on peut considérer que la quantité de dioxygène émise (par photosynthèse) est équivalente à celle consommée lors de la décomposition des organismes... L'idée d'une Amazonie poumon de la planète apparaît donc erronée.

D'autre part, cette région est soumise à une très forte déforestation accompagnée de feux de forêts. Donc une consommation accrue de dioxygène (combustion...). Double erreur, donc, dans l'idée avancée !